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Protokoll der 
Generalversammlung des Landesverbandes der 

Elternvereine an höheren und mittleren Schulen in OÖ 
Montag, 20. Jänner 2020 - 19 Uhr, Keine Sorgen Atrium 

 
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Bericht des Präsidenten 
4. Bericht des Kassiers 
5. Bericht der Rechnungsprüfer 
6. Entlastung des Vorstandes 
7. Vorstellung des Wahlvorschlages 
8. Neuwahl des Vorstandes 
9. Neuwahl der Rechnungsprüfer 
10. Behandlung von Anträgen 
11. Informationen zur Vereinsversicherung 
12. Informationen für Elternvereine 

13. Allfälliges 
 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 
Der Präsident eröffnet um 19:00 Uhr die Generalversammlung im „Keine Sorgen Atrium“ der OÖ 
Versicherung in der Honauerstraße 37 in 4020 Linz. 

 

TOP 2:  Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Beschlussfähigkeit wurde durch den Präsidenten Joris Gruber festgestellt, der auf § 9: der Statuten 
des LVEV OÖ verweist.  

- Beschluss: Tagesordnung wurde einstimmig angenommen 
- Beschluss: Protokoll der letzten Generalversammlung wurde einstimmig 

angenommen 
 

TOP 3: Bericht des Präsidenten 
Ein zentrales Element für den Landesverband ist die Kommunikation und der Aufbau eines damit 
verbundenen LVEV-Netzwerks. Kontakte konnten vertieft und Präsenz gezeigt werden. Für die gute 
Zusammenarbeit Dank an den Stv. Präsidenten Wolfgang Steiger  
 
Bei der OÖ Tour (von Jänner bis März 2019 (2x Linz, Hagenberg, Andorf, Wels, Vöcklabruck, Steyr 
und Gmunden) traf man fast 40 Elternvereine mit insgesamt 70 Personen. 
 
Ein breites Spektrum an Wünschen und Herausforderungen konnte gesammelt werden. Mehrfach 
wurden unter anderem folgende Themen angesprochen: NOST; Förderungen; Sponsoring; 
Datenschutz; Versicherung für den Vorstand; Umgang bei Problemen mit Lehrer; VWA; SGA; 
Vernetzungstreffen; Referenten für div. Themen; EV sichtbarer machen; Statuten; Cluster; 
Energieoptimierung (Temperatur im Klassenzimmer); Zuständigkeit des EV (EV kauft 
Gebrauchsartikel)! 
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Der LVEV hat mit der Förderrichtlinie sein Förderungsprogramm gestartet und für Workshops, 
Veranstaltungen, Schulprojekte Unterstützungen ausbezahlt. Das Budget wurde nicht ausgeschöpft,  
 
Weiterentwicklung der VWA – Runder Tisch im Jänner 2019 im Bundesministerium. 
Begriffsdefinition VWA? Optimierungen der Beurteilungen, Kompetenzaufbau, Betreuung, 
Zeitvorgaben.  
 
Am 23. März 2019 sind wir, der OÖ Landesverband, bei einer außerordentlichen 
Generalversammlung des Bundeselternverbandes aus selbigen ausgetreten. 
 
Selbstverständlich bleiben wir auch mit anderen Elternvertretungen und Bildungsorganisationen 
österreichweit in Kontakt und wollen mit allen zusammenarbeiten! Wir waren auch bei der Feier zu 
100 Jahre Elternvereine in Österreich vertreten.  
 
Aus OÖ Sicht habe ich folgende Aspekt eingebracht: Eltern im Bildungssystem! Gemeinsam Ziele 
erreichen! „Damma wos!“ 
 
Zum Thema der Versicherung wird uns später Thomas Stütz informieren. Dieser Punkt wurde 
mehrfach nachgefragt. 
 
Die Punkte Herbstferien, Politische Bildung, Abschneiden beim Pisa-Test und Wintersportwoche 
waren jene, welche im letzten Jahr auch medial aufgegriffen und transportiert wurden. Leider sind 
die von den Medien gestellten Zeiträume nicht immer so, dass wir noch viel recherchieren können. 
Oder wie im Punkt der Wintersportwoche – noch gar keine „handfesten Daten“ haben. Da es sich 
nur um einen komplizierten Satz im Regierungsprogramm handelt, und dieser nicht einmal im 
Kapitel Bildung steht! 
 
Aber diese Punkte, da medial aufgegriffen, werden von uns weiterverfolgt – und mit Priorität 
behandelt, sowie es neue Fakten gibt! 
 
Neu seit diesem Jahr gibt es das Gremium des „Ständigen Beirats der Bildungsdirektion für 
Oberösterreich“ in welchem wir als Landesverband mit einem Sitz und einer Stimme vertreten sind.  
 
Dies war ein ereignisreiches Jahr aber nach dem Rückblick ist die viel wichtigere Blickrichtung – nach 
vorne. Was planen wir in der Zukunft. 
 
Kommunikation stärken, mehr Förderungen auszahlen, AHS-Tage des BM. Alle im Rückblick 
erwähnten Punkte gelten natürlich nicht als abgehakt, sondern sind mehr oder weniger permanent 
am Plan. 
 
Aber ganz zentral ist die weitere Stärkung unseres Netzwerkes. Ob nun auf Basis OÖ, einer 
Bildungsregion, eines Ortes oder Schultyps! 

 
Hier ist Ihr Feedback ganz besonders wichtig! 
 
Wir möchten mehr Projekte fördern, planen und ich bitte Sie diese zu beantragen! 
 
Im Februar werden wir am AHS Tag in OÖ teilnehmen. Thema: Die Weiterentwicklung der AHS. 
Details haben wir noch keine erhalten, aber wenn jemand uns etwas „mitgeben“ möchte – bitte um 
eine kurze E-Mail! 
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Wir planen dieses Jahr auch einen Ideen- und Bilderwettbewerb, dabei befinden wir uns noch in der 
Entwicklungsphase – ich erwarte dazu in ein paar Wochen Einzelheiten präsentieren zu können. Wir 
möchten Sie und Ihre Schulen aktiveren! 
 
Ein sehr großes Thema ist die Zusammenarbeit mit dem Pflichtschulverband. Bei Themen wie 
Vereinsrecht oder Tätigkeiten eines Elternvereins sind wir ja mit den gleichen Fragen und Aufgaben 
konfrontiert. Es existiert eine sehr gute Gesprächsbasis mit dem Präsidenten des Pflichtschulverband 
Helmut Hodanek. 

 

TOP 4. Bericht des Kassiers Robert Kohl 
Das Fiskaljahr des Vereins wird beginnt immer am 1. September! Analog zu den Schuljahren. 
LVEV Jahresergebnis 2018/2019: EUR -632,02 

 

TOP 5: Bericht der Rechnungsprüfer Astrid Rosensteiner und Roland 
Mayerbäuerl  
Die Prüfung fand am 20.1.2020 statt. Es wurden alle notwenigen Dokumente und Belege vorgelegt. 
Die Prüfung stellte die Korrektheit der Bestände, der Kontobewegungen, der Verbuchung fest. Die 
Prüfung ergab keinerlei Beanstandungen 

 

TOP 6: Entlastung des gesamten Vorstandes 
Die Rechnungsprüfer beantragen die vollumfängliche Entlastung des Vorstandes.  

- Beschluss: Einstimmig angenommen 
 

TOP 7. Vorstellung des Wahlvorschlages 
Durch Präsident Joris Gruber, die neu hinzugekommenen Personen wurden kurz vorgestellt. 
 
Vorstand: 
Präsident: Dipl.-Ing. Joris Gruber 
Vizepräsident: Wolfgang Steiger 
Schriftführer: Mag. Gregor Mitgutsch MBA 
Stellvertreterin: Mag.a Waltraud Schwarz 
Stellvertreter: Dipl.-Ing. Michael Harbauer 
Kassier: Dr. Robert Kohl 
Stellvertreter: Walter Pechhacker 
Beirätin: Astrid Rosensteiner 
Beirätin: Eva Grafenauer 
Beirätin: Gudrun Ronacher 
Beirat: Ing. Wolfgang Sengstbratl 
 
Rechnungsprüfung: 
Ing. Roland Mayerbäuerl  
Sabine Seeber 
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TOP 8.  Neuwahl des Vorstandes 
- Beschluss: Wird eine geheime Abstimmung gewünscht – Einstimmig abgelehnt 
- Beschluss: Neuwahl entsprechend Wahlvorschlags TOP 7 des Vorstandes - 

Einstimmig angenommen 
 

TOP 9.  Neuwahl der Rechnungsprüfer 
- Beschluss: Neuwahl der Rechnungsprüfung entsprechend Wahlvorschlags TOP 7 - 

Einstimmig angenommen 
 

TOP 10.  Behandlung von Anträgen 
Keine Anträge eingetroffen! 
 

TOP 11.  Informationen zur Vereinsversicherung 
Präsentation: Thomas Stütz von der Oberösterreichischen Versicherung 
 

TOP 12.  Informationen für Elternvereine 
 
SGA – Thema Vertraulichkeit 
 
Bildungsdirektion: SGA Sitzungen sind vertraulich. Gemäß § 64 Abs. 14 des 
Schulunterrichtsgesetzes (SchUG) ist über den Verlauf der Sitzungen eine schriftliche 
Aufzeichnung zu führen, die den jeweiligen Mitgliedern zugänglich zu machen ist. Laut 
Jonak/Kövesi (SchUG-Kommentar14, § 64 SchUG, Anm. 28a) entbindet dies nicht von der 
verfassungsrechtlichen Verpflichtung zur Amtsverschwiegenheit (Art. 20 Abs. 3 B-VG) und 
setzt dies somit eine Verschwiegenheit voraus.  
 
Natürlich erscheint es sinnvoll, dass der Vorsitzende/die Vorsitzende des SGA als Einleitung 
der Sitzung auf die Vertraulichkeit hinweist. 
 
Datenschutz 
 
Bildungsdirektion: Der Elternverein ist ein externer Verein. Bei einer Weitergabe einer 
Klassenliste mit personenbezogenen Daten von Schülerinnen und Schülern sowie deren 
Erziehungsberechtigten (meist Adresse, Tel. Nr., E-Mail) handelt es sich seitens der Schule 
um eine Datenübermittlung an private Stellen (Erziehungsberechtigte), oder wie im 
angeführten Fall an Klassenelternvertreter(innen). Dies bedarf grundsätzlich einer 
schriftlichen Einwilligung der Erziehungsberechtigten. Wenn seitens der Schule eine 
Einwilligung der Erziehungsberechtigten eingeholt wird, dass Name des Kindes, Name der 
EB, Adresse beider, Tel. Nr., E-Mail an die Klassenelternvertreter(in) weitergegeben werden, 
stellt dies kein Problem dar. Mehr Daten sind auch nicht notwendig. Diese Einwilligung 
könnte bereits mit der Anmeldung des Kindes zum Schulbesuch eingeholt werden.  
Die günstigere Variante – ohne Aufwand für die Schule – wäre es jedoch, dass die Daten 
direkt von den Klassenelternvertreter(innen) beim ersten Treffen zu Schulbeginn mit den 
Eltern eingesammelt werden. Für eine E-Mail-Gruppe gilt dasselbe. 
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Hier sind leider noch ein paar Fragen offen, wir werden dieses Thema aber weiterverfolgen! 
 
Können wir Modelle für die Beitragseinhebung empfehlen? Könnten die Schulen den 
Beitrag für die Elternvereine einheben - bar oder in Kuvert? 
  
Bildungsdirektion: Wir würden davon abraten, da hier die beitragseinhebende Lehrperson 
nicht ihrer dienstlichen Verpflichtung nachkommt und somit privat haften würde, wenn die 
Beträge abhandenkommen => keine Amtshaftung; besser wäre Direkt-Überweisung auf ein 
Konto des Elternvereins 
 
Ein aktuelles Thema: Fernbleiben vom Unterricht wegen „Klimademo“! 
 
Der Grund Teilnahme an einer Demonstration ist aus rechtlicher Sicht kein 
Entschuldigungsgrund für ein Fernbleiben vom Unterricht! Diese Stunden müssen seitens 
der Schule als unentschuldigtes Fernbleiben vom Unterricht gewertet werden! 
 
 
Was tun andere Elternvereine so?  
 
Schulfest planen 
T-Shirts, Polos, Hoodies, … 
Förderungen von Schulveranstaltungen und Projekten 
Mitgliederanzahl steigern  
Gestaltung der Schule – bzw. Weiterentwicklungen 
 
Ein Zitat zum Schluss: „Gute Zusammenarbeit mit dem Landesverband, 
aber auch mit den anderen Schulen - Unsere Schüler noch besser zu unterstützen und 
fördern.“ 
 

TOP 13.  Allfälliges  

 
Kontakte aktuell halten! Bitte informieren Sie uns bei Neuwahlen in Ihrem Verein! 
 
Dank an die Funktionäre! Danke für die Zusammenarbeit! Danke für die Einladung hier im 
„Keine Sorgen Atrium“ unsere GV abhalten zu können! 
 
Der Präsident beendet die Generalversammlung um 20:22 
 

Für den Vorstand 
 

Dipl.-Ing. Joris Gruber  Mag. Gregor Mitgutsch 
Präsident   Schriftführer 


